

Association « les 1000 mains du Pays de Figeac »

Compte-rendu de l'Assemblée générale du 30 janvier 2019

Présents : Jean-Louis Ayroles, Serge Bedou, Jean-Marie Calmels, Sébastien Casses, Nicole Daloux, Christian Daynac, Jean Jourdan, Martine Lacam, Yves Lacam, Bernard Landes, Monique Larroque, Marie-Claire Luciani, Marta Luis, Antoine Luis, Thierry Maillard, Jacques Martinez, Yves Marty, André Mellinger, Jacky Palot, Maurice Pons, Amélie Roussilhe, Jean-Pierre Séverac, Françoise Soleilhavoup, Simon Soleilhavoup, Sokha Tan

Excusés : Roland Agrech, Luc Bardon-Billet, Béatrice et Pascal Bye, Jacques Charazac, Christophe Charbogne, Monique Delfour, Frédérique Latrace, Martine Pradines, Philippe Sandré, M. le Maire de Rudelle, Roger Sohn, Denis Schneider.

La présidente, Marta Luis ouvre la séance en rappelant que l'association « Les 1000 mains du Pays de Figeac » a maintenant un an d'existence officielle (parution au Journal Officiel du 6/01/2018) et présente le rapport moral et le rapport d'activités pour l'année 2018.

Rapport moral et rapport d'activités 2018

Réunions de l'association en 2018 :

Afin de mettre en œuvre ses actions, l'association s'est réunie à 9 reprises en 2018 :

- En Assemblée générale (le 24/01 en mairie de Figeac)
- En Conseil d'administration (les 30/05 et 17/09)
- En Bureau (les 18/01, 08/03, 30/08 et 19/11) et conjointement avec l'association « 1000 mains à la pâte » le 23/02 à Limogne pour rencontrer Mr Barrère, responsable communication pour le Conseil départemental du Lot
- En formation restreinte pour ce qui concerne le groupe des bâtisseurs de murets en pierre sèche (le 27/06).

Activités réalisées en 2018 :

1) **Mise en place du Conseil d'administration, du Bureau et d'un groupe spécifique, celui des bâtisseurs de murets en pierre sèche** : le Conseil d'administration, composé des hébergeurs, des bénévoles des chantiers et des partenaires institutionnels) décide des actions à mener pour valoriser les chemins de Compostelle situés sur le territoire du Grand Figeac (GR 65, GR 651, GR 6). Un groupe spécifique s'est créé pour effectuer des actions de réfection de murets effondrés ou dégradés sur les chemins (le groupe des bâtisseurs de murets en pierre sèche), groupe composé d'une vingtaine de personnes.

2) **Actions réalisées sur le terrain en 2018** :

- ***Intervention de printemps sur le GR 651 (Vallée du Célé) le dimanche 15 avril 2018*** : la journée consacrée au chantier avait été précédée d'une journée de repérage des zones prioritaires le 16 février (13 participants). Cette intervention a concerné des tronçons du chemin situés sur les communes de Bédrier, Marcilhac sur Célé et Sauliac sur Célé ; 30 participants (dont des personnes représentant quasiment toutes les communes de la vallée du Célé) ont effectué le débroussaillage et tronçonnage sur ces secteurs (dont notamment un débroussaillage sur une longueur de 1 kilomètre sur la commune de Sauliac sur Célé et presque autant sur la commune de Bédrier en descendant vers la Vallée du Célé).
- ***Journée d'initiation du groupe des bâtisseurs de murets en pierre sèche le samedi 8 septembre 2018*** : cette première journée de travail du groupe des bâtisseurs était consacrée à la formation des membres du groupe sous la houlette de deux représentants de l'association « Patrimoine-environnement et pierre sèche des Causses du Quercy entre Lot et Célé ». Ce chantier a réuni 18 participants sur un tronçon du GR 65 situé sur la commune de Figeac. Après le débroussaillage de préparation, un muret, complètement effondré sur une longueur de 20 mètres, a été rebâti. L'ensemble des participants, ravi de ce partage des connaissances, a largement remercié les initiateurs ainsi que les organisateurs et souhaite reconduire cette expérience.
- ***Intervention d'automne : Opération « 1000 mains à la pâte pour le GR 65 » le samedi 6 octobre 2018***. Cette opération revêtait une symbolique particulière cette année marquée par le 20^{ème} anniversaire du classement de la valeur universelle du bien culturel en France des chemins Saint Jacques de Compostelle, chemins figurant au patrimoine mondial de l'UNESCO. 120 bénévoles ont participé à cette journée sur notre territoire. Les 7 chantiers prévus, allant de Saint-Jean Mirabel à Saint-Jean de Laur ont été réalisés, soit un total de 1530 mètres de chemins débroussaillés, des murets rebâti,

des enlèvements de pierres faisant obstacle sur le chemin, un curage de fossé afin d'éviter l'inondation du chemin, la mise en évidence d'une belle caselle jouxtant le GR 65 par un important débroussaillage autour.

- ***Journée de repérage du chantier 1000 mains du Pays de Figeac qui se déroulera le samedi 6 avril 2019*** : afin de définir les zones prioritaires à débroussailler en 2019 sur les GR 6 et GR 651, un petit groupe de 10 personnes a effectué un repérage le 12 décembre 2018.

Rapport financier

Simon Soleilhavoup présente le rapport financier 2018 puis présente le budget prévisionnel 2019 s'équilibrant en dépenses et en recettes à 4300 €.

Vote des rapports : la présidente fait procéder au vote sur le rapport moral, le rapport d'activités et le rapport financier ; vote à l'unanimité pour approuver ces rapports.

Communication : présentation du projet de site Internet

Thierry Maillard, concepteur bénévole du site, nous présente le projet de site « Les 1000 mains du Pays de Figeac » : son architecture, ses fonctionnalités, sa sécurité. Après questions et débats sur le fonctionnement du site, l'assemblée félicite Thierry pour cet excellent travail qui permettra de mieux nous faire connaître et de mieux faire partager les informations auprès des membres de l'association.

Coordonnées du site : <https://1000mainsfigeacsit.wixsite.com/accueil>

Projets 2019 :

- **Projet de chantier commun sur un des 4 territoires 1000 mains du Lot** (Limogne/Lalbenque, Grand Cahors, Quercy blanc, Grand Figeac) ; une réunion des 4 territoires définira en février le lieu du chantier et la date de cette opération en commun
- **Chantier de printemps le samedi 6 avril (date à confirmer) sur le GR 651** (communes de Saint Sulpice, de Marcihac sur Célé et Sauliac sur Célé ?)
- **Opération 1000 mains à la pâte (GR 65) le 5 octobre**
- **Chantiers du groupe des bâtisseurs de murets en pierre sèche** : Nicole Daloux, Antoine Luis et Christian Daynac se portent volontaires pour animer et coordonner le groupe (localisation des chantiers, dates, invitations, intendance de la journée ...).

- **Projets menés par le Parc Naturel régional des Causses du Quercy** en partenariat avec les communes concernées, les associations intervenant sur le chemin de Compostelle (GR 65), les financeurs (notamment la région Occitanie) ; sur le territoire du Grand Figeac, 2 opérations se dérouleront sur la commune de Gréalou au lieudit Pech Laglaire : construction d'une caselle et réalisation d'une « bande dessinée par 2 Artistes Peintres (Troubs et Baudoin) sur des pierres calcaires. Un premier chantier aura lieu le dimanche 26 mai.
- **Nous accueillons Tan Sokha qui désire s'investir avec nous dans notre association.**

La réunion s'est terminée à 19h30 et a été suivie d'un pot de l'amitié.